

Fecha: 27-09-2024

Medio: El Mercurio de Antofagasta El Mercurio de Antofagasta Supl.:

Noticia general

Título: Duro revés para el Gore y DPR, consejeros postergan proyecto de cámaras de televigilancia

Pág.: 4 Cm2: 396,2 5.800 Tiraje: Lectoría: 17.400

Favorabilidad: No Definida

Duro revés para el Gore y DPR, consejeros postergan proyecto de cámaras de televigilancia

GOBIERNO. Cuestionamientos al emplazamiento de cámaras y el monto del proyecto determinaron que la iniciativa sea revisada en una próxima sesión.

Redacción

cronica@mercurioantofagasta.cl

rometía ser el cierre de un ciclo que coronaba la agenda de seguridad regional. La última sesión del Consejo Regional presidida por el gobernador Ricardo Díaz -previo al inicio de su periodo de campaña electoral- presentaba en tabla una de las iniciativas más anheladas en materia de control y seguridad del orden público.

El provecto "Adquisición de Cámaras Televigilancia v LPR con IA, en Antofagasta, Calama y Tocopilla", por un monto de \$17.348 millones bus caba implementar una red de 248 puntos de cámara equipados de tecnología e inteligencia artificial; 15 pórticos en todos los accesos de las comunas de Calama, Tocopilla y Antofagasta. Además de una sala de monitoreo regional y salas comunales y la instalación de una red de transmisión vía fibra óptica en al menos un 70% y enlaces inalámbricos

Sin embargo, pese a que la mayoría de los consejeros regionales se manifestaron un apovo a la iniciativa, la comisión mixta de seguridad ciudadana y de participación y sociedad civil, que evaluó la iniciativa definió no recomendar la aprobación de la misma, por cuanto, afirmaron, la propuesta presentada generó dudas en los cores respecto al emplazamiento y ubicación de algunos puntos de la red de cámaras en Calama v Antofagasta v, en especial, expresaron dudas sobre el presupuesto asignado.

La recomendación de las comisiones, que solicitó una nueva sesión para evaluar con mayor detenimiento la iniciativa, generó una serie de críticas entre los consejeros y el gober-

millones es el monto total del proyecto que busca instalar una red regional de cámaras de televigilancia.



LA SESIÓN CONTÓ CON LA ASISTENCIA DE LA DELEGADA PRESIDENCIAL Y EL JEFE DE ZONA DE CARABINEROS

nador Díaz que buscaba la aprobación del proyecto.

La sesión se vio, por tanto, largamente extendida ante la eventualidad de un rechazo. Díaz apeló al sentido de urgencia que demandaba la iniciativa, en particular ante la casi nula disponibilidad de cámaras de televigilancia en la actualidad en la capital regional.

Cabe indicar que el pleno contó con la asistencia del alto mando de Carabineros en la región encabezados por el general de zona Cristián Montre y de la Delegada Presidencial Karen Behrens quienes también defendieron la iniciativa.

Pese a los esfuerzos por obtener la aprobación del proyecto, una mayoría transversal de consejeros se manifestó por respaldar la recomendación de la comisión v pedir una nueva sesión para resolver las dudas. particularmente, las relacionadas al monto solicitado.

Ante ello, Díaz, optó por bajar el punto de la tabla y esperar que el Core transitorio encabezado por la consejera Katherine San Martín-resuelva el futuro de la iniciativa.

REACCIONES

Sin ocultar mucho la molestia que produjo la dilación de la votación, la delegada presidencial Karen Behrens subra-

Aprueban Sistema ABIS para la PDI

En la misma sesión la Dirección Regional de la PDI obtuvo la presentación del proyecto del Sistema Automatizado de Identificación Biométrica (ABIS) al Consejo Regional, la inversión, que en total supera los \$1.400 millones, fue aprobado por unanimidad permitiendo fortalecer la seguridad en la frontera, además de la capacidad operativa de la PDI en la región. El sistema ABIS, pionero en Latinoamérica, fue presentado por un equipo de la Subdirección de Inteligencia, Crimen Organizado y Seguridad Migratoria y del Laboratorio de Criminalística Central, quienes están a cargo de esta iniciativa.

vó el trabajo desarrollado con Carabineros, la PDI y el Ministerio Público en la formulación del proyecto y lamentó no haber contado con la posibilidad de presentar los detalles de la iniciativa al pleno del Core.

"Es un proyecto que viene elaborándose desde hace más de un año y que contempla la cobertura de Antofagasta, Calama y Tocopilla, con posibilidades de ir ampliándose en distintas fases y que incorpora tecnología de reconocimiento biométrico de las personas e inteligencia artificial para poder detectar conductas captadas por estas cámaras a través de su software y que pueden alertar rápidamente actitudes peligrosas tendientes a cometer delitos e incivilidades. Esta es una tremenda herramienta para todo el sistema de persecución penal", puntualizó Beh-

En la misma línea, y al ser consultado por las dudas planteadas en el Consejo Regional, el gobernador Díaz, expresó su preocupación por los cuestionamientos a los montos presentados, los que de ser modificados por las comisiones, obligarían a una reevaluación de todo el provecto por parte del Ministerio de Desarrollo Social v por tanto, una postergación de, al menos cinco meses antes de volver a votar la iniciativa.

"Espero que esas dudas no se refieran a tratar de modificar el proyecto o no se refieran a tratar de modificar el presupuesto, porque si no significaría tener que reevaluarlo y la verdad es que ya hemos estado un año trabajando para poder tener este proyecto para llegar a tiempo", indicó. 🗷

